## 26

者: 登美丘西校区 行

連合自治会·福祉委員会

住

題を地域で解決する力を養う。 守る」ため、日頃から地域の問 所:堺市東区大美野136-1

登美丘西校区地域会館内

発行責任者:連合自治会長 川上

の災害に強いまちづくり

自分たちのまちは自分たちで

を深める。

きくは7つの活動があります。

さて、自治会の役目には、大

浩 福祉委員長 中村 清史

> 能であると心得ております。 あればこそ、自治会の活動は可

地域の皆様からのお力添えが て活動していくこと、つまり、

の長きにわたり会長をされ、こ の日頃の努力があればこその の4月から特別相談役に就任 区より安心して暮らせる地域 です。よろしくお願いします。 た単位自治会の会長の皆さま を初めとして、代々の役員、ま していただきました中辻さん であり続けているのは、9年間 に助け合いながら、協力し合っ ものです。これからも、お互い しました大美野八区の川上浩 して連合自治会長に就任いた 登美丘西校区が現在、他地 この4月から、ご縁がありま

> や子ども会、PTAなどの協力 青少年健全育成 ❸こどもを見守るまちづくり による青少年健全育成活動 もを見守る活動。青少年指導員 不審者や交通事故からこと

のきれいなまちづくり ⑤助け合いのまちづくり のための、定期的美化清掃。 清潔でゴミの無いまちづくり

> の各専門分野を担当していただ 声をお寄せください。前記7つ

く理事の皆さんと相談もしな

えあう。 ⑥ふれあいのあるまちづくり の声かけなどをして地域で支 ロンなどの行事を各種団体の お年寄りや、障害のある方へ 運動会、ハイキング、校区サ

の情報を共有するまちづくり 協力で実施し、住民相互の親睦 堺市からのお知らせや町内 精一杯務めさせていただきます 声を反映させていく所存です。 よろしくお願いいたします。 になる、そんな地域を目指して 自治会の役目です。住んでいる くりを目指していくのが、連合 人がより誇りに思う、より好き より一層、暮らしやすい地域で

理などを含む、さまざまな地域 ❷安心して暮らせるまちづくり 動、防犯カメラの設置と維持管 地域の見守りパトロール活

活動の展開。

ご要望などがございましたら いつでもご遠慮なく自治会まで 改善すべき点、ご意見ご質問 い。また、何かお気づきの点や て意識しながら自治会活動を していきたいと考えています。 これらてつのことを基本とし いお心でお付き合いくださ 未熟な点が多々あります。

報提供をする。 の連絡など、自治会員に広く情

暮らしや すい 地 あいられる あいられる あいられる あいこれの あいい 域 登美丘西校区連合自治会 会長 É 目指 U 6

層、

#### 着任のごあいさつ 登美丘西小学校 教頭 山本 清和

会という組織として皆様からの

がら、また、場合によっては、行

政に対して、個人ではなく自治

本年度より、登美丘西小学校に着任いたしました教 頭の山本です。

私は、教員になって7年目より3年間、グアテマラ(中 米)の日本人学校で仕事をしました。この国は、治安が とても悪く、怒声はもちろん銃声が聞こえるのも日常 茶飯事でした。児童も教員も少なく、手厚い指導はで きましたが、命の危険を感じる毎日で、本当の「豊かな環境」とは 程遠いものでした。今回、着任して感じることは、こんなに多く の地域の方々に支えていただいているのだということです。改 めて思ったのは、「クラスに30人も仲間がいること、たくさんの 地域の方々に見守られていること」は当たり前ではないという ことを子どもたちに伝えていきたいです。

保護者や、地域の皆様方の声に耳を傾け、情報を共有し、"感 謝"の心を大切にできる子どもたちの育成の一端を担えればと 思っております。

# 登西令普物語

NPO法人堺親光ボランティア協会 理事長 川上 浩(大美野8区)

### 西高野街道 2000

前回は、関茶屋北部をご案内しました。今回は関茶 屋南部です。

西高野街道を南下、バス通りの手前を右に曲がる と、鴉宮という小さな神社があります。小さいといって も大野芝町の氏神様らしいので何らかの歴史は感じま す。烏ではなくて鴉という字を使っているのにも意味が ありそうです。烏の字を見てみると「鳥と変われへん」と

感じますが、鳥は象形文字で目を表しています。 羽が黒くて目が分かりづらいので鳥の字になった ようです。

烏宮ではなく鴉宮、それなら大阪市此花区に ある同名の鴉宮神社が

有名です。1592年(安土桃山時代)に 豊臣秀吉が海外渡航出港の際、この神社 で安全を祈ると、三本足のヤタガラスが 森から飛び立ち、進行方向を示し護ったことを 喜び、帰国後、鴉宮神社と秀吉が名付けたそうで す。秀吉の新田開発により与えられた荘園や飛び地 が、登西校区とこの近辺に多く存在していることか ら、秀吉の指示で、この地に分祀されたのかもしれま せん。ヤタガラスと言えば熊野三山、出羽三山にも 多くの神話があり、進路の神様として扱われていま す。ヤタガラスは3本足のカラスで、サッカー日本代 表のマークにも使われています。

鴉宮神社から再び西高野街道に戻り、バス通りの交差点の南東側にお堂のない野ざらしの薬師如来が北向きに立っています。薬師如来は疾病を治癒して寿命を延ばし、災禍を消去すると、現生利益信仰の如来です。そこには「東ふじいでら なら道」と

刻んであり、立っている場所を考えると明らかに道標 であることが分かります。ナビや詳しい地図の無い 時代、道行く人々が頼りにしていた今でいえば行先 案内板です。

バス通りを西に100mくらい行くと、真っ赤に 塗装された赤地蔵尊があります。白木造りの野田道 にある地蔵尊に対し、こちらを赤く塗装したのでしょ

> う。赤色は古墳の埴輪 と同様、パワーを殺める という意味があります。 それに倣って無病息災 を願い、赤い地蔵尊に したと思われます。祠の 前に「左とうき 右いず み」道標があり、この地



蔵尊も道しるべの役目も担って います。

西高野街道から僅かの距離の 分かれ道にも案内板があるという こと、そして草尾という広大な地 域、またその周辺にお地蔵さまが 多いことからも、ここは昔から道

が多く人も多く住んでいた場所であり、人の往来も多い地域であったことが分かります。

優しい顔立ちの地蔵菩薩は、内面も慈悲深く寛容で、安産守護の子安地蔵や身代わり地蔵、集落や村の境界を守る道祖神としても知られています。民衆のそばにいて親しい地蔵菩薩に人々は、長寿息災、子育で、五穀豊穣、戦勝など様々なことをお願いするようになりました。でも、お願いばかりではおけません。ありがとうと喜びを伝えると「もっと頑張ろう」と思ってくれるそうですよ。 次号につづく。

# 市制施行130周年記念

# 長年の活動に対し、堺市から各賞が贈られました!!

をされました

取り組まれ、伝統芸能である 市民が楽しめる環境作りにも

能」の振興に多大なる貢献

れています などの開催、 着に努めてこられました。 館の運営や「能」の普及・定 本格的能舞台を有する能楽会

ま

地域のスポーツ振興と住民

は、

家族の理解と協力の賜物

です。また、活動で得られた

35年の長きにわたり、

長きにわたって続けられたの

青少年指導委員を20年の

の健康増進に尽力されてお

小・中学生を対象にした

50年余りの長きにわたり、

スポ

ツ推進委員長とし

体験学習の受け入れや、

大

られます。

また、

自治会体

皆様との繋がりは

私の宝

育大会や市民オリンピック

物。です。

今後も身体が元気

運営に貢献さ

なうちは頑張りたいと思って

います」との受賞談

務大臣賞受賞。 れておられます。 平成27年度総 市の行政に繋げていく活動をさ



富田 良子さん (大美野の里)

堺市特



=青少年教育関係 前川佐知子さん

囲で協力させていただきた になるのかと驚 続けてきました。もう2年 なった地域に役立ちたいと 思いで青少年指導委員 との受賞談。 今後も自分にできる節 息子たちがお世話 7 い 末 を ĨΞ どもたちは元気よく挨拶して

相談委員として、

20年もの長き

大阪府より委嘱を受けた行政

にわたり、

地域の方々から寄せ

られる相談を、国や府、

そして

学校の門をくぐります。

毎朝

の当たり前となった光景こそ

が貢献の証です

担ってくださっています。

堺市 功績者賞





西田 雅晴さん

地 域活動 貢献者 賞

堺能楽会館 館主 徳平さん 労賞 (大美野6区 堺市 特別功績者賞

大澤

教

育 文

化

功

中村 博之さん (下草尾)



森田 (大美野-区)

市 功 一青少年教育関係=

#### 登西校区青パト講習会に 参加して

で子どもたちの登校を見守 も寒い冬も、大美野交番近く

安心安全対策の一

黄を

雨の日も風の日も、

響い夏

ボランティア菜の花会 尾谷 千鶴代 8月9日、黒山警察署生活安全課防犯係2名 を講師に、青パト(青色回転灯装備車)の考え 方と心構え、防犯パトロールの目的、効果的な パトロールの仕方・着眼点などをDVD視聴か ら学びました。パトロール状況の記録と情報共

有に努め、より安心で安 全な地域であるために 青パト活動の意義を認 識し、犯罪抑止の一助を 担えればと思います。

(他校区含め45名参加)



#### 地域会館リフレッシュ工事進行中!!

昭和60年1月に竣工し、皆様方に ご利用いただいてまいりました「登 美丘西校区地域会館」も今年で34 年を迎え、あちこちに傷みや設備の 老朽化がみられるようになってまい りました。そこで、前年度よりリフ



レッシュ工事を行っています。既に、集会室内照明のLED化 ワックス掛け、玄関ガラスドア防水ヒンジ取り換えと衝突防止ライン 取り付け、会館入り口上部への銘板取り付けなどが終了しています。

今後、玄関・内部・外部のバリアフリー化、集会室内物入れ扉の補修、 集会室外側網戸の補修、事務所内エアコン取り付け位置の変更、全館 照明のLED化も計画しています。これらは皆様にさらに安全に、安心 して楽しく気持ちよくご利用いただくためのリフレッシュ工事です。

# 令和元年度 下期の主な行事紹介!!!



集以の会 11月2日(土)



出雲大社大阪分祀 主催:校区福祉委員会

防犯子ども 11月3日(文化の日)

場所:登美丘西小学校 主催:

とみおか地区防犯委員会

## 登西別れあい コジザート 11月12日(火)

場所:東文化会館3階 フラットホール 登西まちつくり協議会

校区 11月17日(日)

主催: 校区連合自治会

# 12月7日(土)

場所:東文化会館5階ホール並びにロビー 主催:登美丘地区青少年健全育成協議会 登西ラ子 2月8日(日)

場所: 登美丘西小学校体育館 校区連合ことも会

### 東区の主な行事 のれあい文化祭 場所:東文化会館

12月8日(日)・9日(月)

THE CONTRACTOR OF THE PARTY OF 場所:金岡公園陸上競技場 他

10月14日(祝)

堺市内の主な行事 知思わり

10月19日(土) 20日(日)

古代から令和へ 引き継がれる堺文化 11月1日(金)~4日(月)

祭羊丘邢校区人口統計1世票約5 131頁1至均31年4頁末項內

年齢	男 (人)	女 (人)	合計
統計	5,533	6.240	11,773
增減	-76	-23	-99
0~4歳	201	203	404
增減	-14	-10	-24
5~64歳	3,733	4.004	7.737
增減	-100	-28	-128
65歲以上	1,599	2.033	3.632
地波	+38	+15	+53
構成比	28.8	32.5	30.9

多级域域。车点30年4月末时已上版 多数或此类 95数以上的封第

活動。私たちも一端を担って、

ちしています

市原

たいと思います。 々な情報を発信 皆様からのご意見も してい 8 待

いかがでしたでしょうか? 自治会活動における7つの 令和初の「とにしネット









堺まつり大バレードに登西校区 団首加田 世界にとどけ"堺市の百舌鳥・古市古墳群が つの世界文化遺産に新たに登録されました。 今年、名物の時代行列大パレードに、登西校区連合自治会から 10人の有志が、華麗な時代衣装でさっそうと行進します。



第20回登西映画会主催:登西まちつくり協議会 の気気の奇跡の実話

> 日時:令和元年11月30日(土) 開場13:30/14:00より上映(120分) 場所:登美丘西校区地域会館 入場料:無料(入場制限:60名様まで)

結婚を目前に病で昏睡状態に陥り、回復するも相手の記憶をなくした女性と、それでも彼 女を愛し続けた男性のおよそ8年の執跡を追う。監督は瀬々敬久、脚本は岡田恵和。佐藤 健と、上屋太風が、カップルを力演。岡山をはじめとする瀬戸内エリアの風景も見もの。 衣が病を発症して昏睡 (こんすい) 状態になってしまう。尚志は、麻衣の両親からほかの 女性を探すように論されるが、彼女のそばから離れようとせずに回復するのを待ち続け る。その後日を覚ました麻衣は、記憶障害に陥って尚志が誰なのかわからない状態になっ ていた。ショックに打ちひしがれながらも、毎日のように彼女を訪ねる尚志だが……。